

## Costos visibles

**Señor Director:**

En su edición de ayer, DF detalla la exposición de la CPC ante la Comisión de Economía del Senado, donde alerta sobre las alzas de costos que se ha impuesto al desarrollo de los estudios de impacto ambiental. Entre los elementos que mencionan está el costo que importa la “etapa invisible” de la elaboración, tanto de las Declaraciones de Impacto Ambiental (DIA), como los Estudios de Impacto Ambiental (EIA).

A la muy acertada preocupación de la CPC, cabe agregar un antecedente: la Ley 19.300 sobre Bases Generales de Medio Ambiente establece la obligatoriedad del Estado de llevar a cabo el levantamiento de Líneas de Base Públicas de todas las regiones del país. A pesar de ello, recién el año pasado se comenzó con el primer esfuerzo en este sentido, para la región de Magallanes. Contar con estas líneas será un elemento que facilitará los procesos para los titulares y el consecuente desarrollo de las regiones. Aunque estemos ya atrasados -y en incumplimiento de la ley-, es urgente darle prioridad a este esfuerzo y que el Estado aporte, actualice y gestione estas fuentes de información, para facilitar los procesos, reduciendo costos y especialmente tiempos. Es una “etapa invisible”, pero como demuestran los datos de la CPC, con costos muy visibles, por lo que debe ser prioritario.

**NICOLÁS IBIETA ILLANES**  
CEO DE PUNTOCERO CONSULTORES